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Zustand der Brücken in Frankenthal; hier: Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion 
 
 
Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion  

Zustand der Brücken in Frankenthal 
 
Wir fragen: 

1. Wann wurde die letzte Untersuchung der 26 in der Baulast der Stadt Frankenthal befindli-
chen Ingenieurbauwerke und der gem. der bestehenden Unterhaltungs- und Instandset-
zungsverträgen mit dem Land in der Unterhaltungspflicht der Stadt Frankenthal stehenden 
Bauwerke durchgeführt? 

2. Wie hat sich seit dem letzten Zustandsbericht von 2018 (Drs. XVII/343 und Anlage vom 
14.11.2019) der Zustand der dort aufgeführten Brückenbauwerke, insbesondere derjenigen 
dort mit der Note 2,5 und schlechter bewerteten, verändert? 

3. Wann ist mit der in der damaligen Drucksache schon für 2020 angekündigten Sanie-
rung/Neubau der (mit Note 3,3 am schlechtesten bewerteten) Lärmschutzwand an der 
Lambsheimer Straße zu rechnen 

 
Begründung: 
Der Einsturz eines Teils der Carola-Brücke über die Elbe in Dresden hat die Öffentlichkeit 
wieder einmal für das Thema des Zustands der öffentlichen Infrastruktur und hierbei vor al-
lem des Zustands von Brückenbauwerken sensibilisiert. Auch die Stadt Frankenthal ist für 
regelmäßige Kontrolle der in ihrer Baulast stehenden Brückenbauwerke/Ingenieurbauwerke 
verantwortlich. Über die Untersuchung im Jahr 2018 wurde mit Drs. XVII/343 im November 
2019 berichtet.  
Als Fazit wurde damals festgehalten: „Im Vergleich zwischen der Prüfung 2013/2014 und der 
in 2018 vorgenommenen Prüfung, sind die Zustandsnoten größtenteils im guten Bereich 
geblieben oder haben sich vereinzelt auf Grund kleinerer Unterhaltungsmaßnahmen verbes-
sert. Verbessert haben sich die Zustände der Bauwerke, die wegen ihrer schlechten Zu-
standsnoten im Zeitraum von 2009/2010 bis 2018 saniert wurden.“ 
Es stellt sich die Frage, wie sich der Zustand der Bauwerke in den vergangenen sechs Jah-
ren verändert hat bzw. welche ggf. erforderlichen Sanierungsmaßnahmen mittlerweile 
durchgeführt worden sind. 
Mit freundlichem Gruß 
 
 
Aylin Höppner 
Fraktionsvorsitzende- 
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